



**- Agua potable en todo el mundo**

20 MINUTOS ANDALUCÍA - pág:4 :: 10.02.2015

**MÁLAGA****Agua potable en todo el mundo**

Hidralia va a repartir más de 181.000 folletos entre sus abonados en Marbella, Manilva, Rincón de la Victoria, Estepona y Torremolinos en colaboración con la campaña *Ahora no podemos parar* de Unicef, que lucha contra la mortalidad infantil y la falta de agua potable en muchas zonas del mundo.



# Abastecimiento

---



**- Obras en el alcantarillado en la calle San Juan de Dios**

ABC SEVILLA - pág:28 :: 10.02.2015

**- Acosol corta el suministro de agua en alta en la Cala de Mijas 48 horas por obras**

LA OPINIÓN DE MÁLAGA - pág:22 :: 10.02.2015

**- El TSJA da la razón a Emasa por una deuda de agua de 755.000 euros**

MÁLAGA HOY - pág:7 :: 10.02.2015



## Obras en el alcantarillado en la calle San Juan de Dios

**S. C.**  
NERVIÓN

Emasesa iniciará, a partir de la próxima semana, los trabajos de sustitución de la red de saneamiento en la calle San Juan de Dios, en el Distrito Nervión. Una actuación que «de forma urgente» comenzará el próximo lunes a la altura de los números 15 y 17. Los trabajos consistirán en la instalación de 60 metros de tubería, la colocación de dos nuevos imbornales, la construcción de cuatro nuevas acometidas domiciliarias y la instalación de dos pozos nuevos.





## Acosol corta el suministro de agua en alta en la Cala de Mijas 48 horas por obras

► El corte afectará desde la Cala de Mijas hasta la urbanización La Ponderosa, en el límite con Fuengirola

**CARLOS CASADO** PROVINCIA

■ La empresa pública de aguas Acosol, S.A., dependiente de la Mancomunidad de Municipios de la Costa del Sol Occidental, informó ayer a través de un comunicado que, por distintos trabajos de mantenimiento y mejora en las conducciones principales de abastecimiento a la Costa del Sol Occidental, se procederá desde la mañana de hoy al corte de suministro en alta en la derivación número 9 Los Claveles, de La Cala de Mijas.

Las zonas afectadas por el corte temporal del suministro corresponden al término municipal de Mijas, desde La Cala de Mijas, y las urbanizaciones cercanas, hasta la urbanización La Ponderosa, en el límite con el municipio de Fuengirola.

De igual forma, en los términos de Fuengirola y Benalmádena se pueden ver alteradas durante las actuaciones a realizar las condiciones normales y habituales de suministro en alta.

Desde la empresa Acosol prevén restablecer el servicio en 48 horas. Así, salvo impedimentos de última hora, el próximo día 11 de febrero el servicio volverá a la normalidad.

La empresa pública Acosol pidió ayer excusas por las molestias que puedan ocasionar estas obras de mejora y mantenimiento a los vecinos residentes en la zona de las actuaciones.





## El TSJA da la razón a Emasa por una deuda de agua de 755.000 euros

● La Sala condena a la entidad de conservación de Miraflores de El Palo por el suministro de agua entre 2002 y 2006

**Raquel Garrido** MÁLAGA

La Sala de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) ha condenado a una entidad urbanística colaboradora de conservación Miraflores de El Palo a pagar a la Empresa Municipal de Aguas (Emasa) de Málaga casi 755.000 euros por la deuda que mantenía por el abastecimiento de unos 400 usuarios durante años.

Tras muchos años de litigios administrativos y finalmente judicial, un juez ha puesto punto y final al desacuerdo que arrastran la empresa municipal y la entidad sobre el pago del servicio de suministro de agua para uso doméstico prestado entre 2002 y 2006. El fallo, contra el que cabe recurso de apelación y al que ha tenido acceso este periódico, estima parcialmente el recurso presentado

por Emasa para tratar de recuperar la cantidad de 999.140,98 euros que estimaba que le debía el organismo al que le estuvo abasteciendo agua durante los citados años en virtud de los dos contratos de suministro que mantiene. Sin embargo, la Sala del TSJA

**El litigio entre ambos se ha mantenido durante años por el desacuerdo sobre el pago del agua**

considera que los errores constatados en algunas de las facturas aportadas y en algunos pagos demostrados por la entidad llevan a reducir la deuda total a 754.951,3 euros, que deberá abonar la entidad de conservación a Emasa.

Tampoco el juez ha estimado la petición de la empresa municipal de agua de condenar a la entidad de conservación a pagar los intereses de demora provocado por el impago del suministro durante años. La razón aducida por la Sala es que Emasa "no es un organismo tributario en cuanto tal".

Además, no ha tenido en cuenta el TSJA la alegación presentada por la demandada en cuanto a que la cantidad reclamada no se debía en compensación por las fugas y averías atendidas en la red de saneamiento de la zona sufridas por las roturas provocadas por el paso de camiones de gran tonelaje pertenecientes a obras de urbanizaciones ajenas a la reclamada. En ese sentido, el fallo judicial es contundente al afirmar que ni ha podido demostrar estos hechos al no aportar una pericial "mínimamente fundada" ni es responsabilidad de Emasa "a la que sólo le corresponde el suministro de agua para uso doméstico".

El titular de la Sala de lo Contencioso-administrativo añade en su fallo que se trata de "un supuesto impago de un suministro de un



Miraflores de El Palo.

servicio público esencial constante y duradero en el tiempo y no de una factura precisa y concreta" del que, insiste, se beneficiaba la entidad de conservación.

La sentencia de ahora se suma a un largo listado de desencuen-

tros que en 2008 estuvo a punto de solventarse con un acuerdo que finalmente la entidad urbanística de conservación de Miraflores de El Palo rechazó. Hasta siete borradores de convenio diferentes llegaron a redactarse para que Emasa receptionara el abastecimiento de agua de los casi medio millar de usuarios que viven en la urbanización ante la imposibilidad de seguir prestando el servicio.

La empresa municipal aceptó entonces hacerse cargo del abastecimiento de la zona a cambio de que la entidad asumiese las obras de modernización de la red de distribución, valoradas en un 1,8 millones de euros. Pero finalmente la propuesta fue rechazada. El convenio firmado con los vecinos recogía que éstos debían asumir casi la totalidad del coste que supondría adaptar las redes de abastecimiento de la zona, mientras que la empresa municipal financiaría el 20%. Pero en el último momento el convenio saltó por los aires y fue cuando Emasa decidió interponer el recurso contencioso-administrativo que ahora ha ganado.

A día de hoy, la citada entidad de conservación sigue abasteciéndose en parte del agua suministrada por Emasa, ya que la mayor parte del agua consumida en la zona procede de unos pozos propios mantenidos por este organismo.



# Depuradoras

---



**- La Junta invertirá 12 millones este año en depuradoras**

ABC CÓRDOBA - pág:23 :: 10.02.2015



**- La Junta invertirá 12 millones en 34 depuradoras este año**

CÓRDOBA - pág:20 :: 10.02.2015



**- La Junta anuncia la construcción de dos plantas depuradoras de agua en Monturque y Santaella**

EL DÍA DE CÓRDOBA - pág:16 :: 10.02.2015



**- La tercera depuradora de Málaga sigue en el aire por falta de acuerdo**

MÁLAGA HOY - pág:7 :: 10.02.2015



## La Junta invertirá 12 millones este año en depuradoras

ABC CÓRDOBA

La Consejería de Medio Ambiente de la Junta acometerá en la provincia durante 2015 obras por un importe cercano a los 12 millones de euros para la construcción de depuradoras, de los que 800.000 euros se destinarán a cinco actuaciones que ya se están ejecutando y once millones a otras 23 actuaciones, que se licitarán a lo largo de este año. Así lo indicó ayer la consejera del ramo, María Jesús Serrano, quien señaló que «la gestión del agua ha sido siempre

prioritaria». Ejemplo de ello son las cifras que desde hace tres décadas avalan a la Junta como la Administración más inversora en este ámbito. En esta línea, la consejera recordó que en 2015 el único programa presupuestario que aumenta de su departamento es el relativo a las actuaciones en materia de agua, que asciende a 324 millones de euros, un 4,5% más que el año anterior.

Por otro lado, Serrano mantuvo ayer una reunión con los alcaldes de Monturque, María Teresa Romero

(PSOE), y Santaella, José Álvarez (PSOE), respectivamente, para abordar las obras de infraestructuras hidráulicas que va a llevar a cabo su departamento en estos municipios.

Así, entre los trabajos previstos en Monturque destacan los relacionados con la agrupación de vertidos y una estación depuradora de aguas residuales (EDAR), cuya redacción de proyecto, con una inversión de 70.419 euros, finalizará en marzo. En el caso de Santaella se ha programado la construcción de una planta depuradora, que dispone de una asignación económica de un millón de euros y cuyo proyecto está prácticamente terminado, pendiente de un último informe técnico.



**MONTURQUE** MARÍA JESÚS SERRANO ASEGURA QUE LA GESTIÓN DEL AGUA SIEMPRE HA SIDO PRIORITARIA

## La Junta invertirá 12 millones en 34 depuradoras este año

► Destaca el "firme compromiso por cumplir la directiva marco del agua"

► El presupuesto sube este año a 324 millones, un 4,5% más que en el 2014

JUAN A. FERNÁNDEZ  
provincia@cordoba.elperiodico.com  
MONTURQUE

La consejera de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, María Jesús Serrano, abordó ayer en sendas reuniones celebradas con los alcaldes de Monturque, María Teresa Romero, y Santaella, José Álvarez, las obras de infraestructuras hidráulicas que va a llevar a cabo su departamento en estos municipios. En ambas visitas estuvo acompañada por la delegada del Gobierno, Rafaela Crespín, y el delegado de Medio Ambiente y Agricultura, Francisco Zurera. En Monturque hizo entrega de los diplomas a los niños del colegio Torre del Castillo que han participado en el concurso de patrimonio sobre los tesoros romanos de la localidad.

Entre los trabajos previstos en Monturque destacan los relacionados con la agrupación de vertidos y estación depuradora de aguas residuales, cuya redacción del proyecto, con una inversión de 70.419 euros, finalizará el próximo mes de marzo.

En el caso de Santaella se ha programado la construcción de una planta depuradora, que dispone de una asignación



►► La consejera María Jesús Serrano, con otras autoridades, en la entrega de diplomas en Monturque.

económica de un millón de euros y cuyo proyecto está prácticamente terminado, pendiente de un último informe técnico.

Tras la reunión, Serrano informó de que la Consejería de Medio Ambiente va a acometer en la provincia de Córdoba durante el 2015 obras por un importe cercano a los 12 millones de euros, de los que 800.000 euros se destinarán a cinco actuaciones que ya se están ejecutando y 11 millones a otras 23 que se licitarán a lo largo de este año.

Serrano aseguró que para la Junta de Andalucía la gestión del agua ha sido siempre prioritaria. Ejemplo de ello son las cifras que desde hace tres décadas le avalan como la administración

más inversora en este ámbito. En esta línea, la titular de Medio Ambiente recordó que en el 2015 el único programa presupuestario de la Consejería que aumenta es el relativo a las actuaciones en materia de agua, que asciende a 324 millones de euros, un 4,5 % más que el año anterior.

Para la consejera, estas cifras "reflejan el firme compromiso de la Consejería por cumplir la directiva marco del agua y por avanzar hacia el 100% de aguas depuradas". Con estas inversiones se intenta dar cumplimiento a la normativa de la Unión Europea en esta materia. Dicha normativa, que ya se tuvo que prorrogar, especifica que en este año deben estar construidas to-

das las depuradoras o habrá que hacer frente a las sanciones y solamente hay 36 terminadas.

Como ya informó días pasados la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, la Junta ha licitado los proyectos de ocho agrupaciones de vertidos y EDAR en la provincia de Córdoba, dentro de los 23 que han salido a concurso en varias provincias andaluzas por un importe global de 2,9 millones. De todas ellas, las que afectan a Córdoba se harán en El Guijo, Santa Eufemia, Fuente Tójar, Torrecampo, Fuente Carreteros, Almedinilla, Valenzuela y Guadalcazar. Además, se prevé la remodelación de la EDAR de Pozoblanco y mejoras en la de San Sebastián de los Ballesteros. ■

► **MEDIO AMBIENTE**

## La Junta anuncia la construcción de dos plantas depuradoras de agua en Monturque y Santaella

**El Día**

La consejera de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, María Jesús Serrano, abordó ayer en sendas reuniones celebradas con los alcaldes de Monturque, María Teresa Romero, y Santaella, José Álvarez, las obras de infraestruc-

turas hidráulicas que va a llevar a cabo su departamento en estos municipios.

Así, entre los trabajos previstos en Monturque destacan los relacionados con la agrupación de vertidos y una estación depuradora de aguas residuales (EDAR), cuya redacción de pro-

yecto, con una inversión de 70.419 euros, finalizará en marzo. En el caso de Santaella se ha programado la construcción de una planta depuradora, que dispone de una asignación económica de un millón de euros y cuyo proyecto está prácticamente terminado, pendiente de un últi-

mo informe técnico. Tras la reunión, Serrano informó de que la Consejería de Medio Ambiente va a acometer en la provincia durante 2015 obras por un importe cercano a los 12 millones de euros, de los que 800.000 euros se destinarán a cinco actuaciones que ya se están ejecutando y 11

millones a otras 23 actuaciones, que se licitarán a lo largo de este año. Serrano consideró que para la Junta de Andalucía la gestión del agua ha sido siempre prioritaria. Ejemplo de ello son las cifras que desde hace tres décadas la avalan como la Administración más inversora en este ámbito.

La consejera recordó que en 2015 el único programa presupuestario de la Consejería que aumenta es el relativo a las actuaciones en materia de agua, que asciende a 324 millones de euros, un 4,5% más que el año anterior.





## La tercera depuradora de Málaga sigue en el aire por falta de acuerdo

El Ayuntamiento y la Junta estudiarán de nuevo sus propuestas para no echar por tierra el proyecto

**R. Garrido** MÁLAGA

Mucho tendrán que cambiar las posturas del Ayuntamiento de Málaga y la Junta de Andalucía, respectivamente, para que finalmente se construya en la capital la tercera depuradora de aguas residuales, que también abarcaría a Torremolinos, Cártama, Alhaurín el Grande y Alhaurín de la Torre. El Consistorio de la capital no está dispuesto a aportar el suelo para construir la planta si se reduce la capacidad de tratamiento, tal y como plantea el Gobierno autonómico de 100.000 metros cúbicos previstos inicialmente a 40.000 propuestos ahora, y sugiere que se planifique en alguno de los municipios a los que dará cobertura.

La segunda reunión mantenida entre representantes de ambas administraciones, celebrada ayer en Málaga, terminó como la primera sin acuerdo. La

postura de la Consejería de Medio Ambiente se avala en los estudios técnicos realizados recientemente y que consideran ahora que la previsión inicial estaba sobredimensionada, por lo que propone rebajar a menos de la mitad su capacidad de tratamiento de aguas residuales.

El concejal de Medio Ambiente en el Ayuntamiento malagueño, Raúl Jiménez, aseguró ayer que "si no se va a depurar el agua residual de Málaga, que no se haga aquí porque nosotros ya tenemos depuradora y son los demás los que no tienen".

Proyectada hace ocho años, la construcción de la llamada depuradora del Bajo Guadalhorce, que sería la tercera de la capital malagueña aunque aglutinaría las aguas residuales de otros municipios de los alrededores, se queda de momento en el aire a la espera de que ambas administraciones vuelvan a replantearse sus posturas para tratar de flexibilizarlas. Así, el edil explicó que ambas se han emplazado a una nueva reunión para poner encima de la mesa hasta dónde está dispuesta cada una a llegar para que el proyecto fi-



Entrada a la depuradora de aguas residuales de Guadalhorce de la capital.

nalmente se lleve a cabo. "Los 40.000 metros cúbicos de capacidad no los vamos a aceptar porque con eso no arreglamos el problema", dijo Jiménez, pero sí se mostró dispuesto a rebajar los 100.000 metros cúbicos previstos en un primer momento para tratar de llegar a un acuerdo.

La Junta de Andalucía mantiene que no es una cuestión de dinero el hecho de que se plantee una reducción de la capacidad de la futura planta. De hecho, se estima que para una depuradora de

esa capacidad habría que invertir unos 52,5 millones de euros y que serían financiados íntegramente con cargo al canon autonómico, recargo que se cobra en las facturas del agua de todos los ciudadanos desde mayo de 2011 para obras hidráulicas.

Sin embargo, el Gobierno andaluz reconoció en abril de 2012 que no había dinero para realizar esa obra a corto o medio plazo y que en su lugar se iban a empezar a construir dos colectores que llevarían las aguas residuales de

Cártama y Alhaurín el Grande, que siguen sin depurar, hasta la planta del Guadalhorce. Proyecto al que se opuso en rotundo Emasa por considerar que se iba a saturar la depuradora.

El Ayuntamiento de Málaga llegó a reservar incluso en el Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) una parcela de alrededor de 40 hectáreas, entre el aeropuerto malagueño y el límite con el municipio de Alhaurín de la Torre, para construir esta nueva depuradora.

